

# Transpolis lève 2 millions d'euros pour développer ses activités dans la décarbonation et le digital

Lyon, le 17 janvier 2024

**Transpolis, leader européen des centres d'expérimentation et d'essais pour la mobilité sûre et durable, réalise une augmentation de capital de plus de 2 millions d'euros avec deux nouveaux actionnaires majeurs et trois de ses actionnaires historiques qui se renforcent.**

## Deux nouveaux actionnaires aux côtés des historiques

La Région Auvergne Rhône-Alpes et le groupe Emitech prennent une part active au capital de Transpolis afin de renforcer son développement dans les véhicules autonomes, les infrastructures intelligentes et la mobilité décarbonée.

Par ailleurs, trois actionnaires historiques de Transpolis renforcent leur position : l'Université Gustave Eiffel, Groupama Auvergne Rhône-Alpes et Vibrattec, groupe Sites.

Ces investissements témoignent de la volonté d'accompagner de près le développement de Transpolis, en favorisant une collaboration étroite entre acteurs publics et privés pour structurer le développement d'une offre de services dans les domaines de la décarbonation et du digital.

*« L'entrée de la Région au capital de Transpolis s'inscrit dans une dynamique ambitieuse avec trois objectifs clés. Tout d'abord, elle vise à renforcer la collaboration entre recherche et innovation en matière de mobilité, en développant les capacités d'expérimentation et de progrès technologique. Ensuite, elle affirme notre engagement à soutenir la filière automobile, en pleine mutation face aux enjeux de la transition écologique et des nouvelles mobilités. Enfin, ce partenariat stratégique garantit un accompagnement durable pour stimuler la croissance économique et industrielle de ce secteur essentiel. » souligne **Stéphanie PERNOD, 1ère Vice-Présidente déléguée à l'Economie, à la Relocalisation, à la Préférence Régionale et au Numérique***

*« Investir dans Transpolis permet au groupe Emitech - acteur majeur des essais et ingénierie, de l'homologation et de la conception de bancs pour des secteurs de haute technologie tels l'aéronautique, l'automobile et la défense - de diversifier ses activités en étendant son influence dans les mobilités et leurs infrastructures. Cela lui offre également un avantage concurrentiel en s'associant à un acteur innovant et en captant une partie des opportunités de marché liées aux essais de nouvelles technologies et disposant d'un centre d'essais de classe mondiale, notamment sa ville-laboratoire, complémentaire aux moyens d'essais d'Emitech » **Matthieu COGNET, Président du groupe Emitech***

*« Les sujets scientifiques abordés sur la plateforme Transpolis sont au cœur des thématiques investies par l'Université Gustave Eiffel : systèmes de transports dans la ville réticulaire ; le partage de l'espace urbain ; l'attractivité, la sécurité et la sûreté des systèmes eux-mêmes ; l'optimisation des systèmes au regard des préoccupations environnementales ; des systèmes de transport innovants et des nouveaux aménagements ; usages particuliers de la ville inclusive.*

*Les ambitions du projet renouvelé de la société sont en accord avec les lignes directrices - qui s'inscrivaient dans une approche systémique de la ville et des mobilités - ayant prévalu à la création de cette plateforme pour accroître un effet de levier.*

*En tant que co-maitrise d'ouvrage avec Transpolis SAS dont nous sommes l'actionnaire principal à ce jour, l'apport complémentaire au capital de l'Université Gustave Eiffel a pour ambition de continuer à investir dans le patrimoine de la plateforme mais aussi de favoriser une implication soutenue des acteurs académiques sur les sujets scientifiques » **Jean-Paul MIZZI – Vice-président Coordination Politiques Campus Université Gustave Eiffel***

*« Chez Groupama Rhône-Alpes Auvergne, nous soutenons les initiatives qui transforment notre société. En renforçant notre participation au capital de Transpolis, nous réaffirmons notre volonté d'accompagner des projets qui répondent à des enjeux essentiels, notamment en matière de sécurité routière et de transition écologique. En tant qu'assureur préventeur, ces sujets sont au cœur de nos préoccupations. Ce partenariat illustre également notre engagement d'entreprise régionale mutualiste et citoyenne qui accompagne le développement du territoire, là où vivent ses clients-sociétaires et ses collaborateurs » **Arnaud BERGER - Directeur Entreprises, Collectivités et Courtage de Groupama Rhône-Alpes Auvergne***

*« Notre groupe, avec ses têtes de pont, SITES et VIBRATEC, installées majoritairement en Rhône Alpes (250 personnes sur 600) est investi massivement et depuis près de 40 ans dans le transport et les mobilités pour la performance durable, en sécurité et sans nuisance : des infrastructures et les équipements de la route, de ses avoisinants et des énergies décarbonées, par Sites / des systèmes, véhicules et moyens d'essais par Vibrattec. Être associé à Transpolis est une opportunité pour permettre d'innover encore et ensemble autour des systèmes de mobilité sur toutes ses composantes : véhicules, voies, infrastructures et énergie, avoisinants urbains et naturels » **Hervé LANÇON - Président de Sites***

### **Accélérer dans la décarbonation et le digital**

Grâce à cette levée de fonds et l'arrivée de nouveaux actionnaires, Transpolis peut envisager de nouveaux investissements permettant de renforcer son offre de services dans le domaine de la sécurité des infrastructures et des véhicules. Avec plus de 45 collaborateurs pour un C.A. de l'ordre 7 millions d'euros dont 80% avec des clients internationaux, Transpolis a 3 domaines d'activités stratégiques :

- *La sécurité des infrastructures* : Transpolis est l'unique laboratoire d'essais français qui évalue la performance des équipements de la route en allant de la simulation aux crash-tests, d'où la présence au capital du Syndicat des Equipements de la Route (SER) qui fédère les acteurs français de la profession. Parmi sa clientèle à 80% internationale, COLAS, actionnaire, avec sa filiale AXIMUM et également, sur les sujets d'infrastructure les actionnaires VICAT et VIBRATEC groupe SITES dont Transpolis a accueilli des innovations et démonstrateurs.
- *La sécurité des passagers* : depuis 2016, Transpolis produit et commercialise en Europe, aux USA, au Japon et en Chine, des capteurs - issus d'un brevet de l'Université Gustave Eiffel - mesurant la pression de la ceinture de sécurité sur l'abdomen de mannequins.
- *La sécurité des véhicules* : activité créée en 2018 avec l'ouverture de son nouveau site des Fromentaux sur lequel les équipes de Transpolis effectuent des essais de dynamique véhicule jusqu'aux systèmes embarqués pour les véhicules automatisés avec des services d'homologation pour lesquels Transpolis est reconnu « Service Technique de l'Etat » depuis 2023. Dans ce domaine, les clients de Transpolis incluent ses actionnaires RENAULT TRUCKS, AIXAM, BERTHELET, les chercheurs de l'Université Gustave Eiffel ou les membres de la Fédération Française de la Carrosserie. Les questions d'assurance liées à la sécurité des véhicules automatisés est également un sujet majeur pour GROUPAMA Rhône-Alpes Auvergne, autre actionnaire de Transpolis.

Les domaines de la décarbonation et du digital représentent des activités en devenir, la décarbonation faisant déjà l'objet de démonstrateurs que Transpolis accueille sur sa plateforme, en étroite

collaboration avec l'Université Gustave Eiffel et le monde de la recherche française ou internationale : à titre d'exemple, Transpolis accueille les projets Grid4Mobility et CARA Power, déjà soutenus par la Région. Ces projets sont dans les priorités des actionnaires PME/ETI CENTUM et EVE SYSTEM.

*« L'entrée de la Région au capital de notre société est une vraie opportunité pour nous de développer nos activités avec les filières régionales et diffuser notre savoir-faire à l'international, accélérer notre développement pour les mobilités décarbonées et le numérique, accompagner les collectivités territoriales dans la connaissance et l'accompagnement des mobilités de demain. L'arrivée du groupe Emitech va également nous permettre de déployer notre offre sur tout le territoire et plus largement auprès des acteurs de la mobilité. La confiance marquée de nos actionnaires historiques vient également nous apporter plus de moyens pour nos ambitions ! »*

**Xavier BENOIT - Président de Transpolis**



### À propos de TRANSPOLIS SAS

Initié par le pôle de compétitivité CARA et ayant bénéficié de 18 millions d'euros co-investis avec l'Université Gustave Eiffel sur le site des Fromentaux, la plateforme Transpolis est un centre d'essais unique en Europe, dédié à l'innovation, l'expérimentation et l'homologation de nouvelles solutions de mobilité urbaine. Ces 200 hectares d'infrastructures et ces partenariats internationaux, sont opérés par TRANSPOLIS SAS et en font un acteur clé du développement des technologies de la mobilité de demain.

### Contact presse

Stéphane Barbier – Directeur Développement et Partenariat – 06 59 36 25 99

Eloïse Champlong – Responsable Marketing et Communication - 06 46 73 24 61

[info-presse@transpolis.fr](mailto:info-presse@transpolis.fr)



Photos : veuillez trouver les visuels en HD via ce lien <https://qrco.de/tr-leveefond>



Le centre d'essais de Transpolis avec +120 hectares de pistes, basé dans l'Ain.



Essais d'une fonction d'aide à la conduite sur la piste Highway